



ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

La Universidad subirá las becas e impulsará la investigación con el aumento del presupuesto

La institución académica establece el techo de gasto en 228 millones, de forma que las cuentas subirán en 5 millones con los que desarrollará un nuevo plan de mejora de la calidad

R.D.L. | SALAMANCA

228 millones será el techo de gasto de la Universidad de Salamanca para el ejercicio 2017, resultado de sumar los 205 millones de presupuesto más los remanentes por reservas que se han generado por sucesivos superávits.

Así lo acordó ayer el Consejo de Gobierno durante la sesión ordinaria en la que Enrique Cabero se estrenó como vicerrector de Promoción y Coordinación aunque el protagonismo se lo llevó Ricardo López, vicerrector de Economía, al presentar el anteproyecto de presupuesto para este año y anunciar un crecimiento de las cuentas, por primera vez en muchos años, del 2,44 por ciento, lo que se traduce en 5 millones de euros que se destinarán esencialmente al desarrollo de un programa de mejora de la calidad docente.

El equipo rectoral triplica la cantidad, hasta 900.000 euros, destinada a las labores del VIII Centenario

Al respecto, Ricardo López detalló que el equipo rectoral va a mejorar la política de becas en dos vertientes: por un lado, con más y mejor dotación de las ayudas al estudio que ahora concede la Universidad de Salamanca, y por el otro, con becas para aumentar la presencia de estudiantes internacionales de grado, máster y doctorado.

Además, se fomentará la investigación con un nuevo plan formado por 13 subprogramas que incluyen contrataciones y ayudas, pero siempre en convocatorias competitivas.

Igualmente, parte de los 5 millones tendrán como fin la mejora docente con nuevos programas de prácticas de campo y para la virtualización de la Universidad.

Y después de haber estado durante años en un segundo plano, las instalaciones dedicadas al deporte pasarán a estar en primera línea con un programa para la mejora de las infraestructuras deportivas que, en principio, estará dotado con 300.000 euros, aunque Ricardo López se mostró confiado en que finalmente alcance los 800.000 euros.

A menos de un año para el 2018, el equipo rectoral no se olvidó del VIII Centenario y dedicada también parte del aumento del presupuesto a su revitalización.

“Si bajan las tasas tendrán que aumentar la subvención”

El rector Daniel Hernández Ruipérez se mostró ayer a favor de que bajen las tasas académicas en las universidades públicas de Castilla y León, tal y como quiere proponer el Partido Popular, pero recordó que “si bajan las tasas, tendrán que aumentar la subvención ordinaria” porque, subrayó, “otra cosa condenaría a las instituciones académicas a la asfixia”. Además, Ruipérez recordó que cuando el Gobierno aprobó aumentar las tasas lo hizo para que las comunidades autónomas aliviaran su situación financiera, por lo que insistió: “Esa pérdida de ingresos debe asumirlas las comunidades, de lo contrario, sería invitar a unos a pagar a los otros”.

Para ello, por un lado va a triplicar el dinero destinado a dicha Oficina, pasando de 300.000 a 900.000 euros, aunque de nuevo el vicerrector de Economía auguró que, finalmente, con la captación de fondos y otras maniobras económicas, la cantidad sea mayor.

Precisamente, uno de los proyectos más destacados del 2018 es la creación del Centro Internacional del Español, con sede en el edificio del antiguo Banco de España. Para impulsar el proyecto, la Universidad reservará 500.000 euros del presupuesto al inicio del expediente de contratación de las obras con el fin de que puedan comenzar este año 2017.

En cualquier caso, todos estos proyectos dependerán de la aprobación final del proyecto de presupuestos por parte del Consejo Social, órgano al que no se elevarán las cuentas hasta que el Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León autorice el techo de gasto. Mientras llega ese trámite, la Universidad pretende ganar tiempo con la aprobación del proyecto ante su órgano de gobierno.

LOS DETALLES

Capacidad de generación de ahorro. El vicerrector de Economía, Ricardo López, explicó que el incremento del presupuesto es fruto de la capacidad de la Universidad de Salamanca para mantener los estudiantes y, como consecuencia, los ingresos por precios públicos, pero especialmente el aumento proviene de la capacidad de generación de ahorro de la institución en estos años, en concreto, más de 2 millones de euros proceden de remanentes.



Marta de la Mano, nueva directora de Bibliotecas. En el Consejo de Gobierno, el rector anunció el nombramiento de la profesora Marta de la Mano, del Departamento de Biblioteconomía y Documentación, como directora del Servicio de Bibliotecas de la institución, responsabilidades que sumió el vicerrector de Investigación y Transferencia cuando José Antonio Merlo dejó el cargo para presentarse a la

dirección de departamento.

Hoy, comisión ejecutiva del VIII Centenario. Hoy tendrá lugar una nueva reunión de la comisión ejecutiva del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca en la que, según comentó el rector, se prevé la aprobación de nuevos proyectos.

Impulso a las ingenierías. El Consejo de Gobierno aprobó ayer la implantación de un programa de doctorado en ingeniería con el que pretende impulsar y consolidar estos estudios.